



**MÁXIMA TENSION POR INICIATIVA SOBRE GN**

# *Alito* reta a aliados a que ellos rompan; PAN, a que en el PRI se rebelen

POR **M. JUÁREZ, Y. BONILLA Y J. CHAPARRO**

**MORENO** descarta terminar alianza; recalca que socios "no ganan solos"; mantiene propuesta de alargar presencia militar; amaga a priistas

**CÚPULA** panista acusa al tricolor de romper compromisos; pide a legisladores del Revolucionario Institucional votar contra reforma **págs. 6 a 8**



**“ HACEMOS un firme y respetuoso llamado a las diputadas y diputados, así como a los senadores del PRI, a que voten en contra de la reforma que, en complicidad con Morena, se ha propuesto”**

**CEN del PAN**



**“ EN UNA COALICIÓN se tiene que pensar con inteligencia y con estrategia, no con el hígado; por eso, la convocatoria es y será siempre construir... ir juntos”**

**Alejandro Moreno**  
Dirigente nacional del PRI



**“ SERÍA BUENO que legalmente se le permitiera al Ejército y Marina que nos ayuden en labores de seguridad, a todos nos conviene”**

**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México



Acusa al tricolor de incumplir compromisos

# PAN llama a priistas a rechazar plan de *Alito*

**EL BLANQUIAZUL** exhorta a legisladores a que voten en contra de la reforma que amplía participación del Ejército en seguridad; Marko Cortés recibe respaldo del CEN

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

Las diferencias en el seno de la alianza Va por México escalaron ayer, luego de que el PAN acusó al PRI de incumplir los compromisos de la coalición y llamó a los diputados y senadores del tricolor a que rompan con la línea de su dirigencia y voten en contra de la reforma constitucional "cómplice de Morena", propuesta por el PRI, y con la que se pretende ampliar el periodo de la participación del Ejército en tareas de seguridad.

## EL DATO

**EL RESPALDO** al líder panista se da luego de que ayer, tanto el como Jesús Zambrano, dirigente del PRD, expresaran su apertura al diálogo con el PRI sobre la iniciativa de reforma.

La dirigencia nacional de Marko Cortés recibió el respaldo del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y de la Comisión Permanente del blanquiazul en las decisiones que tome para evitar cualquier cambio a la Constitución, con el objetivo de seguir militarizando al país con una "fallida estrategia de seguridad".

Durante la reunión de la Comisión Permanente del partido, en la que se incluyó como punto del día el análisis de la continuidad de la coalición opositora entre PAN, PRI y PRD, se hizo la acusación respecto a que el Revolucionario Institucional faltó a los compromisos establecidos por los tres partidos.

Por ello, de cara a la revisión hoy en comisiones de San Lázaro, de la iniciativa propuesta por la diputada federal del tricolor Yolanda de la Torre, para ampliar del 2024 al 2028 el periodo de participación del Ejército en tareas de seguridad, los panistas llamaron a los legisladores del tricolor a frenar una reforma constitucional que, advirtieron, es "cómplice de Morena".

El PAN subrayó que los legisladores del PRI deben considerar que, por encima de los intereses particulares o de grupo, está el bienestar nacional, por lo que no deben acompañar la iniciativa propuesta.

"Debido al incumplimiento por parte de la dirigencia nacional del PRI a los compromisos suscritos en la plataforma de la coalición Va por México, hacemos un firme y respetuoso llamado a las diputadas y diputados, así como a los senadores del Partido Revolucionario Institucional, a que antepongan el interés nacional por encima de cualquier interés particular o de grupo y que voten en



COMISIÓN PERMANENTE del Comité Ejecutivo Nacional del PAN en reunión, ayer.

contra de la reforma constitucional que, en complicidad con Morena, se ha propuesto", manifestó el PAN.

Sin precisar si hay una ruptura de la coalición opositora, el blanquiazul apuntó que el compromiso es establecer una alianza con quienes estén dispuestos a defender al país de la "destrucción" que impulsa el actual Gobierno federal.

"Acción Nacional reitera su compromiso en mantener una amplia alianza con la sociedad, con todos aquellos liderazgos y con aquellas fuerzas políticas dispuestas a defender a México de la destrucción provocada por este Gobierno", aseveró.

La Comisión Permanente del blan-

quiazul fue convocada particularmente para revisar el tema de la coalición y, aunque se estableció este llamado, no hay un criterio uniforme para anunciar la ruptura de la alianza.

De acuerdo con la secretaria general del blanquiazul, Cecilia Romero, el tema no se puede decidir en forma simple y requiere discutirse a fondo, porque hay posiciones a favor y en contra.

Entre algunos panistas cercanos a la dirigencia de Marko Cortés expresaron su molestia por el comportamiento de la dirigencia de Alejandro Moreno; sin embargo, legisladores panistas se han expresado por no concretar la ruptura definitiva.